

## Sitzung 15 Kerngruppe der Dialoggruppe «Westast Biel»

### Protokoll vom 19.06.2020

Zeit 14.00 – 18.30 Uhr  
Ort Dialograum Westast Biel, Seevorstadt 13, 2502 Biel

Präsidium	Werder, Hans
Anwesend	<b>Berz, Thomas (Regionale Verkehrskonferenz Biel-Seeland-Berner Jura)</b> <b>Bohnenblust, Peter (TCS Sektion Biel-Seeland)</b> <b>Duttweiler, Catherine (Komitee «Westast so nicht!»)</b> <b>Fehr, Erich (Stadtpräsident Biel/Bienne)</b> <b>Gurtner, Roland (Komitee «Jetzt A5-Westast»)</b> <b>Hess, Sandra (Stadtpräsidentin Nidau)</b> <b>Hürsch, Gilbert (Wirtschaftskammer Biel-Seeland)</b> <b>König, André (Pro Velo Biel/Bienne-Seeland-Jura Bernois)</b> <b>Scheuss, Urs (VCS Bern)</b> <b>Wendling, Cécile (HIV Bern / Komitee «Pro A5-Westast»)</b>
Entschuldigt	<i>Gerber, Bernhard (Regionale Verkehrskonf. Biel-Seeland-Berner Jura)</i> <i>Meier, Mélanie (Komitee «Biel notre Amour»)</i> <i>Messerli, Philippe (Gemeinderat Stadt Nidau)</i> <i>Placi, Luca (Arbeitsgruppe «A5 Westast»)</i> <i>Schwickert, Barbara (Stadträtin Biel)</i> <i>Thalmann, Ivo (Berner Heimatschutz)</i>
Gäste	Kobi, Fritz (Experte Verkehr) van de Wetering, Han (Experte Städtebau)
Sekretariat	Ryser, Hansjörg (Arge Westast)

Ausführliche Informationen befinden sich im Audioprotokoll.

Traktandum	Inhalt	Pendenz
<p><b>1. Einleitung</b></p>	<p><b><u>Erläuterung</u></b> Hans Werder eröffnet die Sitzung.</p>	
<p><b>2. Empfehlungen kurz- und mittelfristige Massnahmen (inkl. Input für planende Behörde)</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Vorläufige Verabschiedung «Ist-Zustand und Handlungsbedarf» sowie «Empfehlungen kurz- und mittelfristige Massnahmen»</li> <li>- Inputs für laufende Planungen der Behörde</li> </ul>	<p><b><u>Entscheid</u></b> Die Erkenntnisse zu Ist-Zustand und Handlungsbedarf werden zuhanden des Schlussberichts vorläufig verabschiedet. Die Empfehlungen zu kurz- und mittelfristigen Massnahmen werden mit wenigen Anpassungen zuhanden des Schlussberichts vorläufig verabschiedet. Die Änderungen werden von Catherine Duttweiler in Absprache mit Sandra Hess zum Thema Regiotram unter Punkt 3 eingefügt. Das Dokument wird anschliessend dem Sekretariat zur Vervollständigung der Übersetzung zugestellt. Das Dokument Inputs für Planungen der Behörden von André König wird mit Vorbehalt einiger redaktioneller Anpassungen zuhanden des Schlussberichts verabschiedet. Die drei Dokumente werden vom Sekretariat mit dem Protokoll der Dialoggruppensitzung vom 23.6.2020 an die Dialoggruppe verschickt und auf der Internet-Seite aufgeschaltet.</p>	<p>C. Duttweiler präzisiert in Absprache mit Sandra Hess die Empfehlungen zu den kurz- und mittelfristigen Massnahmen.</p> <p>Das Sekretariat verschickt die Dokumente mit dem Versand des Protokollentwurfs zur Dialoggruppensitzung vom 23.6.2020 und schaltet die Dokumente auf der Internet-Seite auf.</p>
<p><b>3. Fortsetzung Diskussion längerfristige Massnahmen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Zukunftsbild</li> <li>- Diskussion Varianten</li> <li>- Dialoggruppe</li> </ul>	<p><b><u>Erläuterungen</u></b> Workshop zu den Varianten in zwei Gruppen, anschliessend Austausch der Erkenntnisse im Plenum.</p> <p><b><u>Entscheid</u></b> Dem Zukunftsbild wird zugestimmt. Es wird der Dialoggruppe für die Sitzung vom 23.6.2020 zugeschickt und auf der Internetseite aufgeschaltet. Die SWOT-Analyse wird nicht weiterverfolgt. Dem Ablauf der Dialoggruppensitzung mit einem Inputreferat von Han van de Wetering zum Zukunftsbild, Gruppendiskussion zum</p>	

	Zukunftsbild, einem Inputreferat von Fritz Kobi zu den Varianten und Gruppendiskussion zu den Varianten wird zugestimmt. Die Gruppen werden von je ein Befürworter und einer Gegnerin aus der Kerngruppe sowie den beiden Experten geführt.	
<b>4. Mitteilungen / Varia</b> <ul style="list-style-type: none"><li>- Protokoll der Sitzung vom 10.6.2020</li><li>- Korrigiertes Protokoll vom 21.2.2020</li></ul>	<b><u>Entscheid:</u></b> Die Protokolle werden genehmigt.  Hans Werder informiert darüber, dass das Uvek die Plangenehmigungsverfahren bis Ende Jahr sistiert hat.	